
INSPECTION DE L’EDUCATION 
NATIONALE ROANNE-EST 

PARTICIPANTS
Présents

L'équipe enseignante
Mme  Urbain,  adjointe  aux  affaires  scolaires,  Mr
Pavet et Mme Laviale (élus municipaux)
Les représentants des parents élus

Excusés

Mr Colonel, IEN
Mr Berthelier, maire
Mme Debiesse,  Mme  DRUERE et
Mme Laurendon (parents élus)

Absents

Ordre du jour :

* Parole aux délégués : nouveaux projets de l'année
*Label E3D : jardins et projets environnementaux sur la commune
*Point COVID : absences des élèves et application du protocole sanitaire
*Rencontre des parents élus avec la municipalité : question de l’ATSEM dans la classe de Mme Dargère (suite
au 1er conseil d’école).
*Rencontre des parents élus avec la municipalité : observation du temps méridien (cantine et garderie) (suite
au 1er conseil d’école).
*Présentation du projet « Conseil Municipal des Enfants »
*Projet "équipements numériques"
*Projets réalisés en décembre / janvier

Relevé de conclusions

1 – Enfants délégués

2 sujets sont présentés par les enfants :

Le temps de la cantine : les enfants demandent à la mairie d’acheter des nouveaux jeux (renouvellement), et
proposent d’ouvrir des classes pour des temps calmes. Me Urbain répond favorablement pour l’achat des jeux.
Pour l’ouverture d’une classe sur le temps de midi, elle y est favorable, mais il faut réfléchir à l’organisation
avec les agents de la mairie.
Environnement,  écologie :  les  enfants  ont  écrit  à  la  mairie,  ils  voudraient  se  rendre  compte  de  la
consommation de l’école (électricité, déchets…) Les délégués veulent procéder aux relevés des compteurs
d’eau, électricité, peser les papiers jetés et noter l’évolution au fil des mois. La mairie soutient ce projet.

2-Label E3D

Mr Pavet, adjoint à l’environnement sur la commune, intervient sur ce point. Suite à la demande des enfants
délégués de l’an dernier, seront mis en place à l’école : hôtel à insectes, barrières autour du jardin, cuve de
récupération d’eau, cabane de stockage pour les outils de jardin.

Mr Pavet explique également d’autres projets qui vont naître sur la commune, qui pourront intéresser l’école :
*Concept Natur’nette : mobiliser les citoyens au ramassage des déchets grâce à un kit (sac recyclable + gants)
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*Mise en place d’un verger conservatoire Route de Fleury
*Création de nids d’hirondelles sur l’école
*Projet cheminement autour du Bezo : construction d’une digue + chemin piéton et apprenant à proximité de
l’école.

3-Covid et protocole sanitaire     :  

Depuis décembre 2021, 90 enfants et 6 adultes ont été positifs.
Les parents font remonter de grandes difficultés pour appliquer le protocole : peur du test pour les enfants,
pénurie d’autotests, tests trop fréquents, surveillance continue des mails, garde des enfants à la maison… Ils
s’interrogent sur la nécessité de porter le masque puisqu’il y a une forte contamination malgré celui-ci.
Les enseignants s’inquiètent de l’absentéisme important pour certaines familles, difficilement contrôlable.

4-Rencontre parents/municipalité (suite au premier conseil municipal)

L’ATSEM en arrêt est remplacée tous les matins pendant 1h dans la classe de GS-CE1. C’est un geste de la
municipalité apprécié par tous.
Les parents s’inquiètent pour l’an prochain et souhaiteraient, si les effectifs restent similaires à cette année
(classe de GS-CP ? GS-CE1?),  une ATSEM sur la totalité de la matinée. La question sera discutée, mais
aucun engagement n’est pris par la municipalité à ce jour.

Observation de M CRETINON sur le temps méridien : calme, grand espace pour manger, repas de qualité. La
question  du  comportement  des  enfants  pendant  midi  (souvent  plus  agités  qu’avec  leurs  enseignants)  est
soulevée. Les parents se demandent si une formation du personnel communal sur l’autorité et la gestion d’un
groupe  pourrait  être  proposée  aux  agents  communaux.  Ce  point  rejoint  aussi  la  demande  des  délégués
d’enfants concernant l’ouverture d’un lieu sur le temps de midi, pour faire un temps calme.
La mairie va suivre les plans de formation proposés aux employés, si un thème approchant pourrait convenir
pour une formation. Mme Urbain propose à nouveau aux parents élus qui le souhaitent de venir voir comment
se passe un temps de cantine.

5-Présentation p  ar Mme Laviale (élue municipale)   du «     Conseil Municipal des Enfants     » de Charlieu  

La mairie veut instaurer ce conseil municipal. Les enfants élus seront amenés à réfléchir à des projets pour la
commune de Charlieu. C’est un temps hors du temps scolaire, géré par des élus.
Pourront se présenter, les enfants qui sont cette année en CE2/CM1 et habitant Charlieu. Les enfants seront
élus pour 2 ans. Il y aura des enfants des 2 écoles (publique et privée). Les élections se tiendront sur la 1 ère

période scolaire 2022, avec l’appui de l’école. Une information plus précise sera faite aux familles concernées
cette fin d’année scolaire ou en septembre 2022.

6-Equipement numérique

Grâce au projet « Plan de relance école numérique » l’école a eu le droit à 6 PC neufs, 9 tablettes et des
visualiseurs numériques. Merci à la Mairie pour la participation financière sur le reste à charge (projet financé
à 70 % par l’Etat).

7-Projets réalisés

Cycle 1     :  
Goûter de Noël
Maternelle et cinéma

Cycle 2     :  



Ligue de l’enseignement (thème rivières et eaux)
Intervention de la police municipale pour le permis piéton

Cycle 3     :  
Intervention d’un Chercheur de l’IUT de Roanne
Visite  des  fouilles  archéologiques  de  la  place  de  la  Bouverie   +  rencontre  avec  les  archéologues  et
anthropologues
Travail sur la Loire avec l’aide de la Ligue de l’Enseignement
Cyberzen (projet sur les intérêts et les dangers d’Internet)

8-Projets futurs     :  
Classe verte prévue en Auvergne (Vulcania, randonnée-volcan et escalade) pour les CM2.
A cause de la crise sanitaire, les grosses manifestations du Sou des Ecoles ont dû être annulées. Le coût des
transports « explose » également. Le coût supporté par les parents sera donc plus élevé que d’autres années.
Les parents de CM2 seront conviés à une réunion en mars.

Le conseil se termine à 20h10.

Secrétaire de séance : Madame Giraud, parent élue.


